

— Nous apprenons avec plaisir que le Révd. M. Charles Trudelle, curé de St. Michel, vient d'être nommé vice-supérieur du Collège de Ste. Anne, en remplacement du regretté feu Messire F. Buteau. Les amis de cette maison d'éducation apprendront sans doute avec plaisir la nouvelle de cette heureuse nomination.

M. le Vice-supérieur du Collège de Ste. Anne sera remplacé à la cure de St. Michel, par le Révd. M. Napoléon Laliberté, aumônier de l'Archidiocèse de Québec.

— Sa Grandeur Mgr. Laflèche a nommé quatre archiprêtres nouveaux qui sont : Messires Elie Panneton curé de St. Grégoire, M. Marchand, curé de Drummondville, J. N. Héroux curé d'Arthabaska Station, et C. F. Baillargeon, curé de Stanfold.

— Un des directeurs de la société d'agriculture du comté de Montmagny nous prie de publier les résolutions suivantes, à l'occasion du décès de l'honorable M. J. O. Beaubien :

Résolutions des membres de la Société d'Agriculture du comté de Montmagny, à l'occasion de la mort de l'Hon. J. O. Beaubien, passées à la première réunion depuis le décès :

1o. Proposé par M. Prudent Têtu, secondé par M. Pascal Brelanger, que la Société d'Agriculture du comté de Montmagny, frappée dans la personne de son président, suspende un instant ses travaux en signe de deuil.

2o. Proposé par M. Auguste Talbot, secondé par M. Pierre Bacon, que les membres de cette Société d'Agriculture ont été grandement affligés en apprenant la mort de l'Hon. J. O. Beaubien, qui depuis nombre d'années a tant fait pour promouvoir les intérêts de l'agriculture.

3o. Proposé par M. Louis Martineau, secondé par M. Cyrille Bernier, que copie des présentes résolutions soit transmise à la famille du regretté défunt comme l'expression de la plus profonde douleur que nous ressentons.

4o. Proposé par M. Eugène Bernatchez, secondé par M. Téléphore Têtu, que copie des présentes résolutions soit aussi transmise aux journaux.

(Signé,)

DESJARDINS,
Vice-Président,

JACQUES COLLIN,
Secrétaire-Trésorier.

Montmagny, 27 décembre 1877.

— Voici des faits de générosité qui méritent la plus grande publicité : ils font honneur aux paroissiens de Beauport ; nous en empruntons les détails à l'Abcille publiée au Séminaire de Québec :

“ Les paroissiens de Beauport se sont remarquer, entre tous, par leur zèle pour la maison de Dieu. Non contents d'avoir élevé, par leurs contributions abondantes et volontaires, une des plus belles églises de notre pays, ils veulent maintenant la fournir de magnifiques vases précieux, d'ornements d'une grande richesse.”

“ A la demande de l'Abcille, on a eu l'extrême complaisance de nous communiquer les détails suivants sur quelques-uns des objets offerts par l'incalculable générosité de ces bons paroissiens :

1o. Un calice avec patène en vermeil, orné de 14 émaux, et 12 pierres fines, du prix de \$200, don de M. Jean-Marie Bélanger, commerçant. 2o. Un ciboire en vermeil, à 14 émaux et 24 pierres fines, pouvant contenir 800 hosties, \$250, don de M. Édouard Chalifour, cultivateur. 3o. Barattes, en vermeil, à 2 émaux et 10 pierres fines, et une sonnette en cuivre doré, \$150,

don des deux précédents. 4o. Un ostensor, à 7 statues, 7 émaux, 28 pierres fines, délicatement ciselées, \$495, don de M. Joseph Lortie, horticulteur. 5o. Une chape en drap d'or, \$200 ; une chasuble en moire antique avec dalmatique, \$200 ; une chape rouge, \$150 ; un autel du Sacré-Cœur \$1000 avec une statue de \$100, dons de Mde Veuve Simon Mailloux. 6o. Une chape blanche, \$160, don de Dlle V. Clouet. 7o. Des dalmatiques en drap d'or, \$100, don de M. Etienne Marcoux. 8o. Une chape en drap d'or, \$240, don de Mde. Veuve Olivier Bélanger. 9o. Une étole pastorale, \$40, don d'un particulier. 10o. Un dais en drap d'or \$200, don de MM. les marguilliers. 11o. Un chemin de la Croix, peintures sur toile, \$1000, don de feu M. Desroussel. 12o. Une statue de St. Joseph, \$100, don de M. Pierre Lortie, cultivateur. 13o. Un autel de St. Joseph, \$800, don de quelques particuliers. 14o. Une lampe en argent pour l'autel du Sacré-Cœur, don de Dlle V. Tremblay. 15o. Une cloche de 2000 lbs., \$900, don de M. La Vallée, cultivateur. 16o. Une autre cloche de 1354 lbs., \$600, don de M. Amable Langerin, cultivateur. 17o. Enfin, une troisième cloche de 1147 lbs., \$500, don de M. Antoine Chalifour.

“ A part de ces dons princiers, il faut encore ajouter les sommes prélevées par les collectes : 1o. \$450 pour acheter des ornements noirs et un drap mortuaire ; 2o. \$400 pour le corps de St. Célestin ; 3o. \$200 pour un tableau de la Nativité ; 4o. \$4,500 pour l'achat d'un orgue ; 4o. \$1,400 pour l'achat de terrain et les travaux de la route de l'Eglise.

“ En résumé, trois années ont suffi pour permettre aux paroissiens de Beauport d'offrir à leur Eglise en dons, des objets pour une valeur de près de \$15,000.

“ Ces chiffres parlent assez d'eux-mêmes, surtout lorsqu'ils sont à côté des autres généreuses offrandes, faites par la même paroisse, pour toutes les œuvres diocésaines et étrangères.”

— On nous apprend que sept des hommes les plus âgés du pays demeurent dans le voisinage de Ste. Scholastique. Tous sont Canadiens-français et fermiers, et leurs âges ne peuvent manquer d'exciter la surprise universelle. Charles Touchette, est âgé de 87 ans ; Joseph Laporte, 86 ; Joseph Vermette, 83 ; Joseph Davis, 80 ; Augustin Pondrette, 81 ; Paul Léonard, âgé d'étouffant de 107 ans, son fils, P. Léonard, jr. 85 ans, le père et le fils demeurent dans la même maison. Tous ces vieillards sont des pensionnaires du gouvernement pour services rendus au pays, durant la guerre de 1812, et on peut prouver l'âge de M. Léonard, sr., d'une manière très-satisfaisante. On raconte une histoire très-amusante concernant ce monsieur et son fils. Il parait qu'un citoyen de cette ville se trouvait à leur réedence, lorsqu'un voisin vint leur demander de lui prêter un cheval. Paul âgé de 85 ans, hésita, puis dit : “ Je vais aller demander à papa.” Ce dernier, en effet, donne les ordres nécessaires pour la gestion des affaires et son fils s'empresse toujours d'obéir. Tous jouissent d'une excellente santé et paraissent disposés à vivre encore plusieurs années.—*Mincere.*

CAUSERIE AGRICOLE

INSTRUMENTS D'AGRICULTURE (Suite).

Des herbes. — Parmi les nombreux instruments dont on se sert pour la culture des terres, la herse est un des plus importants et sans doute le plus utile ; il est pourtant un de ceux dont la construction est la plus négligée, et c'est à peine si de loin en loin on rencontre, dans les exploitations de quelque im-